



## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

Pada bab akhir penelitian ini, peneliti akan mengemukakan hasil akhir penelitian yang dapat dilakukan setelah melakukan pengumpulan dan pencatatan data-data perusahaan yang dibutuhkan.

Dibawah ini akan disajikan kesimpulan hasil dan saran. Peneliti berharap agar penelitian ini akan bermanfaat bagi penelitian selanjutnya serta bagi pihak-pihak yang membutuhkan di kemudian hari.

#### A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan bukti empiris mengenai pengaruh opini audit, ukuran perusahaan, dan pertumbuhan perusahaan berpengaruh terhadap *auditor switching* pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI pada periode 2017-2019. Data sampel yang digunakan sebanyak 171 sampel dan penelitian ini menggunakan alat uji regresi logistik dengan software SPSS versi 22.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan pada Bab IV, maka peneliti menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Tidak terdapat cukup bukti bahwa opini audit berpengaruh signifikan terhadap *auditor switching*.
2. Tidak terdapat cukup bukti bahwa ukuran perusahaan berpengaruh signifikan terhadap *auditor switching*.
3. Tidak terdapat cukup bukti bahwa pertumbuhan perusahaan berpengaruh signifikan terhadap *auditor switching*.

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber. Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang.  
 a. Penguatitan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik dan tinjauan suatu masalah.  
 b. Penguatitan tidak merugikan kepentingan yang wajar IBIKKG.  
 2. Dilarang mengemukakan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IBIKKG.



## B. Saran

Mengingat adanya keterbatasan penelitian, maka dari itu peneliti memberikan beberapa

saran yang dapat mengembangkan penelitian selanjutnya, yaitu:

Penelitian selanjutnya sebaiknya dapat menggunakan ruang lingkup penelitian selain perusahaan manufaktur, yaitu dapat diperluas dengan menggunakan semua perusahaan di BEI atau dapat menggunakan perusahaan dari sektor perusahaan jasa dan penghasil bahan baku, sehingga hasil penelitian dapat mewakili seluruh industri.

Penelitian selanjutnya diharapkan dapat menggunakan variabel-variabel lain, seperti *audit tenure*, *financial distress*, ukuran KAP, *fee audit*, dan faktor-faktor lainnya sehingga pengetahuan tentang faktor-faktor yang mempengaruhi *auditor switching* lebih luas.

Penelitian selanjutnya, diharapkan dapat menambah jumlah sampel dan periode penelitian